

時代は変わる

新しい年が明けましたが、平成という一つの時代が終わるとしています。この30年の間に携帯電話とインターネットの加速度的な普及により世界は大きく変わりました。一人の人間が圧倒的な情報を持つことができるようになり、様々な通信手段を手に入れました。世界的な情報の共有化が可能となる一方、匿名の誹謗中傷などの負の側面もクローズアップされました。携帯電話からスマートフォンへ、パソコンからタブレットへ。ひとつ小さなスマホの中に本があり、あるいは翻訳機があり地図がありゲームがあり磁石も計算機も天気状況もあり、財布代わりに電子決済もできる。家に居ながらにして銀行振り込みもでき、あらゆる買い物ができる。音楽を聴くことも映画を見ることができる。絵本イラストの作成や企画書の作成も確定申告の作成そして電子申告も一台のパソコンで出来てしまう。そんな事を平成の初めにどのくらいの人が予測できたでしょうか。

里山からの発信



変わったこと変わらぬこと

話をご身近なところに目を向けて、この加茂地区で国際的な芸術祭が開かれたり、田淵の地質が世界の注目を集めているようになろうとはほとんどの人が予想もできなかつたことだと思います。ただ、加茂地区がどんどん少年高齢化過疎が進むということ、また学校が統合されるであろうことや、自動車専用道路が横切り近くにインターができることなどは統計や計画から見て変わらぬことだと思います。ただ、加茂地区には野や山や川や田んぼを見た目はあまり変わりません。それでは、それでも小湊鐵道にトロッコ列車が走るというのはやはり地元の人間の想像を超えていたと思います。



冬場の12月10日に虹が出現

里山のお正月

出張牛久商店街!



せり、なずな、ごきょう、はべら、ほとけのぎ
すすな、すすし春の七草

人日の節句(1月7日)の朝に、7種の野菜が入った
七草粥を食べると邪氣を払い万病を除くと古くか
ら言い伝えられた風習があり、この七草粥に用い
る種の野菜を「春の七草」といいます。と物の本には
ありますが、加茂地区では少しど違います。

三が日の朝は年神様、神様、仏様、稲荷様、水神様、
床の間にお茶と雑煮(里芋のみを上げます。いただ
く雑煮は、角もろ、かつおだし、しょゆ味、青のりです。そして7日の朝も雑
煮です。そして毎夜にセリの混ぜ飯を食べます。
やはり近くの田んぼから採ってきますが、最近では、

できないなつたことだと思います。ただ、加茂地区がど
うな少年高齢化過疎が進むということ、また学校
が統合されるであろうことや、自動車専用道路が横
跨り近くにインターができることなどは統計や計画か
ら見て変わらぬことだと思います。それでも小湊鐵道にトロッコ列車が走るというのはやはり地元の人の想像を超えていたと思います。

野や山や川や田んぼを見た目はあまり変わりません。
あまりといふのは里山に人が入って手入れすることが
なくなつたので、荒れて藪になり猿猪の絶好の住処
になつてしまつたからです。これに鹿やキジや大熊
やハクビシンなどを加えての審観との里山の攻防は日常のものとなりました。

消防団以外の活動団体が次第に増え、それが里山連合として様々な活動に携わっているというのも平成の初めには予測できなかつたことかもしれません。そこには見方があることを期待した。飯給駅では薄霧の中に紅葉イルミネーションのコラボが見られた。次回はもうと早い時間から移り替わりを見てみたい気がした。月崎駅はクオードの森との連携により、多くの人々が集まつて、クオードの森へはシャトルバスが走っていた。今回も焼芋に先手予約をした後に園内を歩いた。焼芋を食べつつ移動。大久保駅は一番落ち着く寒氣があり、和洋のコラボの竹の中で年越すことができました。(征矢里山通信員)



トロッコ列車の発車までが勝負時

(高橋里山通信員)

がね屋さん、首からさげたお盆でまだての和菓子や
揚げたての唐揚げ、コロッケ、暖かい飲み物などを一
杯に詰め込み、8時半と11時半発の便に合わせてホー
ムへ。トロッコ列車が牛久駅に止まつている時間はほ
んの10分程度。そのわずか10分が勝負です。(旅の
お供に牛久饅頭はいかがですか)揚げたてのコロッケ、
熱々の唐揚げもあります。ホームから列車内の乗客
に声をかけます。「いや、大福二つとコロッケ二つく
ださい」列車内から手を伸ばすお客様に手渡してお
渡します。「ありがとうございます、美味しいかった
ら牛久商店街帰りに寄ってください」お預りのハッ

ト。11月からトロッコ列車が終了する12月まで続けま
す。トロッコ列車の待つホームへ乗り込みました。出店者は三河屋さん、東屋さん、吾妻堂さん、小野精肉店さん、春屋さん、時田酒店さん、松乃家さん、玉屋さん、牛久商店街で売れているものを益々詰めてトロッコ列車の待つホームへ乗り込みました。出店者は三河屋さん、東屋さん、吾妻堂さん、小野精肉店さん、春屋さん、時田酒店さん、松乃家さん、玉屋さん、牛久商店街にて出張牛久商店街という企画をスター

トさせました。トロッコの乗客が商店街に来てくれるといふ、だつたら乗り込んでやおう!“牛久商店

コロッコ列車の始発駅でもあります。コロッケパン、松乃家さんと玉屋さんがコラボレーションした牛久いなりなどの新商開発を行われました。映画祭に合わせて吾妻堂さんと東屋さんがコロッコ列車の始発駅でもあります。みんなで牛久市南部、加茂地区も元気になります。みんなで牛久商店街を盛り上げていきましょう。応援しましょう。

観光や交通の中心である牛久が元気になれば、東京コロッコ列車の始発駅でもあります。みんなで牛久商店街を盛り上げていきましょう。応援しましょう。

玉屋さんがコラボレーションした牛久いなりなどの新商開発を行われました。映画祭に合わせて吾妻堂さんと東屋さんがコロッコ列車の始発駅でもあります。みんなで牛久商店街を盛り上げていきましょう。応援しましょう。

牛久商店街にて出張牛久商店街という企画をスター

トさせました。トロッコの乗客が商店街に来てくれるといふ、だつたら乗り込んでやおう!“牛久商店

コロッコ列車の始発駅でもあります。コロッケパン、松乃家さんと玉屋さんがコラボレーションした牛久いなりなどの新商開発を行われました。映画祭に合わせて吾妻堂さんと東屋さんがコロッコ列車の始発駅でもあります。みんなで牛久市南部、加茂地区も元気になります。みんなで牛久商店街を盛り上げていきましょう。応援しましょう。

観光や交通の中心である牛久が元気になれば、東京コロッコ列車の始発駅でもあります。みんなで牛久商店街を盛り上げていきましょう。応援しましょう。

玉屋さんがコラボレーションした牛久いなりなどの新